



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 **El Sol de México**

2

21/09/2023

OPINIÓN



## A LA SOMBRA EL SOL DE MÉXICO

ANÁLISIS / JUEVES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2023

### A la sombra | Paola Félix Díaz



### Paola Félix Díaz



En el equipo cercano a la recién designada coordinadora de los comités de defensa de la autonombraada Cuarta Transformación, **Claudia Sheinbaum**, se preguntan con quién de los futuros candidatos está la lealtad de **Paola Félix Díaz**. Lo anterior porque, la extitular de Turismo capitalina es la encargada de liderar una organización denominada SUMA mujeres para recolectar apoyos de empresarias, emprendedoras, académicas y activistas en favor



de la exjefa de Gobierno y sus aspiraciones presidenciales; no obstante, se ha dejado ver también muy cercana al eventual candidato independiente de extrema derecha, **Eduardo Verástegui**, a quien en sus propias redes sociales Félix Díaz menciona como “una de mis personas favoritas” y quien, dicho sea de paso, recientemente estrenó su polémica película “Sonido de libertad”.

### A la sombra...

Su militancia morenista no le impidió a **Celia Maya** ser nombrada como nueva integrante del Consejera de la Judicatura Federal. La también excandidata de Morena a la gubernatura de Querétaro ahora formará parte del organismo encargado de la administración, vigilancia y disciplina del Poder Judicial; el cual, al mismo tiempo, tiene la obligación de velar por la autonomía, independencia e imparcialidad de las instancias de procuración de justicia.

\*\*\*

Tal parece que la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), bajo el liderazgo de **Clara Luz Flores Carrales**, continúa haciendo esfuerzos significativos para optimizar la distribución y supervisión de fondos destinados a los estados y municipios. Lo comento porque en una reciente reunión, la titular de la SESNSP, en colaboración con **Felipe de Jesús Cantú**, director general de Vinculación y Seguimiento, examinó el uso de fondos claves, como el Fortamun, FASP y FOFISP, del año 2023, y revisó las pautas para el proyecto 2024, comprometiéndose en respetar un enfoque transparente y eficaz en la asignación de recursos.

\*\*\*

De acuerdo con **Flores Carrales**, la idea principal de la SESNSP se centra en abordar de manera proactiva las problemáticas de seguridad en las regiones y fortalecer a las instituciones de seguridad y procuración de justicia. Como ejemplo de los esfuerzos se encuentran iniciativas como el Modelo de Policía de Proximidad y Justicia Cívica, el cual busca dar soluciones integradoras para lograr la pacificación del país.

\*\*\*

La deuda de Pemex, que llegó a más de 50 mil millones de dólares, se acumuló principalmente bajo la administración de **Enrique Peña Nieto** y no durante el mandato actual de **Andrés Manuel López Obrador**, según **Rogelio Ramírez de la O**, titular de la Secretaría de Hacienda.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 <b>El Sol de México</b>	2	21/09/2023	OPINIÓN

\*\*\*

A pesar de que la deuda disminuyó en un 12.7 por ciento desde 2022, sigue siendo casi un 200 por ciento más alta que en 2011. Agencias como Fitch Ratings y Moody's han expresado preocupaciones sobre la estabilidad financiera de Pemex, incluso con el apoyo gubernamental. Se espera que el gobierno invierta cerca de 20 mil millones de dólares entre 2026 y 2027 para mantener operativa la petrolera. A pesar de los desafíos, el gobierno ha intentado revitalizar y posicionar a Pemex como un pilar nacional, aunque enfrenta desafíos de pagos pendientes con proveedores, como es el caso de Hokchi Energy. Ramírez de la O enfatizó que la administración actual no ha aumentado la deuda de Pemex.